

Jesús San Miguel, referente mundial en Hematología, deja el Clínico de Salamanca

El doctor ha solicitado la excedencia para encabezar un proyecto en Navarra

■ FRANCISCO GÓMEZ

SALAMANCA. La sanidad de Castilla y León pierde a uno de sus nombres más reconocidos. El jefe del Servicio de Hematología del Hospital Clínico de Salamanca, Jesús San Miguel, ha formalizado la petición de excedencia para hacerse cargo, a partir de septiembre, de un nuevo proyecto médico e investigador en la Clínica Universitaria de Navarra. De esta forma, el Sacyl dice adiós a un auténtico referente mundial en el campo de la Hematología, impulsor de un modelo de medicina traslacional que conjuga investigación y asistencia y del que se han beneficiado más de 70.000 pacientes.

Precisamente, el atractivo de un proyecto científico pionero en este campo es lo que le lleva a hacer las maletas. «Ha llegado el momento de abordar un proyecto que siempre he tenido en la cabeza, el de unir el hospital con la Facultad de Medicina y con los institutos de investigación en un modelo de implanta-

ción en el mundo anglosajón y en el que el profesional atiende sin solución de continuidad las tres facetas, la de investigación, asistencia y docencia», explica.

San Miguel reconoce que en el Hospital Clínico «he pasado la etapa más relevante de mi vida, cuando echo la vista atrás pienso en cuántas gracias tengo que dar a Dios por estos compañeros y por estas experiencias que han permitido hacer de este servicio una referencia». Por eso, precisamente, considera que «aunque en España estemos poco acostumbrados a verlo, es normal que los científicos nos movamos de centros» y asegura que «con mi marcha aquí se pierde poco, porque lo que queda en el Clínico de Salamanca está totalmente asentado». San Miguel se apoya en la excelencia alcanzada en campos como trasplantes o terapia celular, integrados en



Jesús San Miguel. ■ EL NORTE

el Servicio de Hematología e insiste en que «quedan profesionales muy buenos y un servicio garantizado».

«No es un problema»

El profesor trató de impulsar un modelo similar al que ahora pondrá en marcha en la Clínica Universitaria de Navarra a través del Instituto Biosanitario de Salamanca, que está pendiente de la acreditación definitiva por el Instituto Nacional de Salud Carlos III, y que a pesar de su

apuesta por integrar en un solo organismo algunos de los centros investigadores más punteros, encontró ciertas resistencias en las estructuras de la región. No obstante, insiste en que «no es un problema de Salamanca o de otro lugar, es que en España no es fácil plantear cambios en un sistema en el que educación y sanidad están separados y la investigación tampoco acaba de ser parte de los hospitales. Armonizar todo esto no es nada fácil». Por eso, el profesor asegura que «en Navarra hay que intentarlo, porque siento que esto puede ser bueno para el sistema sanitario y que si este modelo sale podemos hacer el cambio en otras partes del país, empezando por Salamanca».

No será nada fácil relevar a una figura que se ha distinguido en todo el mundo por sus aportaciones en investigación.

«No es fácil cambiar un sistema en el que educación y sanidad están separados»

Una carrera repleta de reconocimientos

Jesús San Miguel ha situado al servicio de Hematología del Hospital Clínico de Salamanca en un lugar de relevancia mundial. Se ha visto reconocido por una sucesión impresionante de premios y galardones, entre los que destacan el Waldenstrom Award y el Kyle Life Achievement Award, convirtiéndose en el segundo europeo en obtener ambas distinciones, además del EHA-Carreras Award, la máxima distinción que entrega la Sociedad Europea de Hematología. A ellos se suman el recientemente otorgado Rey Jaime I de Investigación Médica o el premio Castilla y León de Investigación Científica y Técnica en el año 2008. San Miguel ha creado importantes redes científicas como el Grupo Español de Mieloma, la Red Europea de Mieloma o el Instituto Biosanitario de Salamanca, que dirigió hasta febrero. Asimismo, en las últimas décadas el hematólogo ha ostentado importantes cargos de asesoramiento en comités y comisiones nacionales e internacionales en el Ministerio de Sanidad, la European Hematology Association, la International Myeloma Foundation o las más prestigiosas Instituciones americanas, como la New York University o la Harvard Medical School.

«Ha llegado el momento de abordar un proyecto que he tenido en la cabeza»